



ASSEMBLEE GENERALE DE L'ES MONTGERON ATHLETISME SAMEDI 18 NOVEMBRE 2023 - PROCES VERBAL

Les membres de l'association de l'ES Montgeron Athlétisme se sont réunis en Assemblée Générale Ordinaire le samedi 18 novembre 2023 à 18H45 à la salle St Exupéry de Montgeron, sur convocation écrite envoyée par e-mail suivant les statuts de l'association.

L'assemblée générale a été présidée par Me Anne Tournier-Lasserve, en sa qualité de présidente, ainsi que par les autres membres du comité directeur.

L'Assemblée Générale 2023 a été ouverte le quorum étant atteint (133 voix pour 86 voix pour le quorum) et a pu délibérer sur l'ordre du jour suivant :

- Vérification des pouvoirs et des présents, ainsi que la réalisation des votes, ainsi que pour les votes des postes vacants du comité directeur.
- Allocution de la présidente.
- Discours de Me Dollfus, Maire Adjointe chargée des sports et de la jeunesse de la ville
- Rapport du secrétaire général et vote du rapport.
- Rapport financier du trésorier général (Présidente) + votes bilan et budget prévisionnel.
- Rapport sportif de la saison écoulée.
- Remise des récompenses.
- Questions diverses.

ALLOCUTION DE LA PRESIDENTE

La Présidente débute l'assemblée générale en excusant les personnalités absentes et les personnes excusées.

« Bonsoir à tous et toutes,

Je vous remercie d'être présents à cette traditionnelle assemblée générale annuelle du club pour la saison 2023, réunion obligatoire pour les associations 1901.

Je voulais excuser notre trésorier qui ne peut être là ce soir étant en déplacement, ainsi que son adjoint qui lui assure des fonctions de juge comme président de la CSO départementale pour les championnats départementaux d'Epreuves Combinées à l'Insep aujourd'hui ; et donc j'excuse aussi de ce fait les athlètes d'Epreuves Combinées et le coach, qui sont donc en compétition et qui vont essayer de nous rejoindre au plutôt.

Je souhaitais commencer cette réunion en ayant une pensée particulière pour deux personnes du club qui nous ont quittées cette année, beaucoup trop tôt. Philippe Veyssière à 58 ans, il était au club depuis plus de 10 ans et faisait partie du groupe running. Il avait toujours le sourire et était souvent

disponible pour aider les uns et les autres. Et puis Didier Brel, qui avait plus de 50 ans de licence au club et surtout il avait été athlète, notamment en Equipe de France, plusieurs fois dirigeant du club comme trésorier, membre du comité directeur, et il avait été aussi kinésithérapeute des équipes de France d'athlétisme. Il est parti lui à 66 ans. On a une pensée pour eux et leur famille, on ne les oubliera pas !

La saison 2023 du club d'athlétisme de Montgeron a été une saison très active, d'ailleurs Pascal, notre secrétaire, reviendra dessus tout à l'heure pour vous la détailler. Mais je voulais revenir sur quelques moments importants de cette période de notre club :

- Après deux ans de Covid et une baisse des licenciés comme dans toutes les associations, notre club a nettement remonté le nombre de ses adhérents dans les deux dernières années et en plus a battu son record de membres pour cette saison écoulée (337 soit + 17% par rapport en 2022). Ceci grâce à tout le travail des entraîneurs principalement et des bénévoles disponibles toute l'année ; il faut savoir qu'à ce jour le club comporte 18 entraîneurs diplômés ou en cours de formation, qui encadrent tous les athlètes, et notamment les jeunes. On ne peut que les remercier ; car ils sont bénévoles et ne reçoivent qu'une toute petite indemnité de déplacement qui ne couvre même pas tous les frais de leurs divers déplacements pour les entraînements ou les compétitions. Merci à eux.

- La saison sportive a été moyenne au niveau des résultats, notamment pour les interclubs qui se déroulent sur deux week-ends et qui ont vu cette année l'équipe descendre d'une division. Cela devient de plus en plus difficile d'arriver à rester dans les mêmes divisions du fait que face à notre club, nous avons des ententes ou fusions de clubs qui se sont mis ensemble pour pouvoir continuer à exister par manque de bénévoles, d'entraîneurs, d'officiels ou voire d'athlètes. Donc ces rassemblements de clubs se retrouvent à être des équipes plus puissantes en nombre plus important d'athlètes et de capacité à pouvoir avoir des facilités dans le cadre d'implication des athlètes ou de leur remplacement.

Ceci n'est pas bien grave, car nous savons que nous avons la capacité de remonter très vite de division en Nat 2, notamment dès cette année. Les interclubs sont un moment surtout de convivialité et la possibilité de réunir dans une même compétition et pour marquer des points ensemble les athlètes des divers groupes et spécialités du club. Ceci donc pour défendre les couleurs du club « bleu et jaune » le même jour, sur le même terrain, avec toutes les disciplines.

Pour le reste de la saison, les résultats ont été stables, et nous avons eu encore de nombreux athlètes aux championnats de France dans les divers niveaux de catégorie (21). On verra cela tout à l'heure lors de la remise des récompenses et du rapport sportif.

- Le club a été très actif cette saison dans le cadre des organisations, qu'elles soient sportives, ou conviviales ou sociales.

Plusieurs compétitions ont été organisées : 5 au total dont deux au niveau international, national ou régional (Ekiden, Meeting, Essonne Lancers longs, Journée EA/PO, Essonne épreuves combinées BE/MI). Grâce à vous tous qui participaient à l'organisation ; Notamment, je tenais particulièrement à remercier Adrien Tarenne et toute son équipe de runners, qui organisent l'Ekiden (marathon par équipe) avec une grande compétence et un professionnalisme exemplaire, d'ailleurs la ligue d'athlétisme ou le comité départemental l'ont bien compris puisqu'ils nous ont confié leurs championnats cette année.

- De nombreuses autres actions ont été organisées : Forum des associations, Kinder day, Run2K, Stade vers l'emploi, soirée conviviale loto, fête de la ville,.... Une activité forte avec ces diverses opérations ; Le club est actif et participe à la vie de la ville.

- Je tenais aussi à remercier particulièrement notre employée Mathilde qui se dévoue, même si elle est salariée, pour notre club. Elle a la charge d'être coordonnatrice ou entraîneur des catégories de l'école d'athlétisme des babies aux minimes, avec les autres entraîneurs, ainsi que réaliser des séances de découverte de l'athlétisme dans les écoles primaires (5), dont une avec des enfants malentendants qui ont pu participer à une épreuve du meeting. Elle est aussi dans toutes les opérations événementielles comme aujourd'hui pour préparer notre Assemblée Générale, et également en quête de la recherche de partenaires. Elle est agent de développement au sein de notre club avec une grande rigueur et possède de grandes qualités humaines.

- Pour la saison 2024, celle-ci a déjà débuté ; elle est bien lancée puisque nous nous rapprochons déjà du nombre de licenciés de l'an dernier, même s'il reste encore des dossiers de certains incomplets.

Les compétitions ont repris également ; on a pu le voir la semaine dernière avec une grande participation des jeunes au cross de Mennecy ou ce week-end avec les championnats de l'Essonne d'épreuves combinées à l'Insep, et aussi toutes les courses sur route que nos runners pratiquent presque tous les week-ends.

Cette année sera encore chargée, mais aussi difficile ! Par le fait du manque d'installations sportives en salle, notamment par la fermeture d'Eaubonne pour travaux, ce qui va impliquer à participer les compétitions en salle beaucoup plus loin (Val de Reuil, Nogent sur Oise) d'où des déplacements plus longs et des frais plus importants.

Difficile aussi par les baisses ou les changements de choix de certaines collectivités dans leur politique sportive. Il va falloir se battre pour maintenir les subventions mais aussi trouver d'autres partenaires privés pour permettre de réaliser toutes nos activités. N'hésitez pas à rechercher des partenaires ou sponsors en sachant qu'il y a une défiscalisation pour eux.

D'ailleurs je tiens à nommer et à remercier tous ceux qui nous soutiennent : Colas, Nicollin, Bovis, ABS Conseil, Suez, Peugeot Trujas, Maif, Agence Nationale du Sport (Etat), Ville, département, Région, MF location, ...

- Mais cette année sera aussi une année spéciale par l'organisation des jeux olympiques et paralympiques en France et à Paris. Même s'il y a des difficultés ou des choix que certains ne valident pas, ce moment exceptionnel que sont les Jeux Olympiques et Paralympiques ne peuvent être ratés par chacun d'entre vous, d'une façon ou d'une autre. Montgeron sera une des villes françaises qui accueillera le relais de la flamme olympique le 22 juillet, événement exceptionnel et que nous vivrons qu'une seule fois dans notre vie, ainsi que les JOP d'été en France. (en attente depuis 100 ans). De nombreuses organisations seront organisées dans la ville, dans les écoles et notre club sera un des acteurs de cette compétition magnifique soit par des juges ou des volontaires, ou par les opérations locales.

Alors **ensemble continuons** notre sport pour une meilleure santé, pour vivre ensemble des moments forts de l'athlétisme, pour partager de la convivialité dans une société difficile aujourd'hui, et surtout pour que nos athlètes réalisent de belles performances.

Je vous souhaite à tous et toutes une bonne saison 2024. Merci de votre attention. »

INTERVENTION DE MADAME LA MAIRE-ADJOINTE CHARGÉE DES SPORTS ET DE LA JEUNESSE

Madame la Maire-Adjointe remercie le club pour ce qu'il fait pour la ville de Montgeron et ses habitants

La ville souhaite continuer à être proche des associations en les soutenant et les accompagnant tout au long de l'année par le biais des installations sportives, des subventions et des organisations lors des manifestations.

Elle souhaite à l'ES Montgeron Athlétisme une très belle saison 2024 en continuant l'augmentation des licenciés et des résultats importants notamment en espérant d'avoir un athlète aux Jeux Olympiques prochains.

L'élue répond à une question de la Présidente du club concernant l'espace laissé libre suite à la destruction de la maison du gardien du stade, en spécifiant que la ville étudie un projet sur ce lieu mais également pour l'ensemble du complexe sportif Pierre de Coubertin.

Elle remercie tous les bénévoles et souhaite à tous une très bonne année sportive.

RAPPORT ANNUEL DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL :

« Bonjour à toutes et tous,

Nombre de Licences :

SAISON	U7	U10	U12	U14	U16	U18	U20	U23	SE	MA	TOTAL
	BB	EA	PO	BE	MI	CA	JU	ES			
2024 à date	15	47	39	16	31	18	15	7	25	83	296
2023	11	55	38	28	23	27	12	11	34	98	337
2022	17	48	29	17	26	17	9	15	33	75	286
2021	23	37	23	15	18	15	11	12	25	59	238
2020	24	36	19	18	24	16	16	17	32	65	267
2019	19	32	28	17	27	17	16	20	57	67	300

LÉGENDE CATÉGORIE – BB : BABY - EA : EVEIL ATHLETIQUE - PO : POUSSIN - BE : BENJAMIN - MI : MINIME - CA : CADET - JU : JUNIOR - ES : ESPOIR - SE : SENIOR - MA : MASTER

La saison 2023 a vu le club enregistrer un nombre record de licenciés, puisque nous étions 337. Le précédent record (300) datait de 2019, avant la pandémie COVID. 337 licences en 2023, cela représente une progression de 17,8 % par rapport à 2022 (286 licences, chiffres arrêtés au 31 août qui marque la fin de la saison). Pour mettre cette hausse de près de 18 % en perspective, il faut savoir que le nombre de licenciés a augmenté de 1,50 % au niveau national et de moins de 1 % en Essonne, et dans la Ligue (respectivement : 0,6 % pour le CDA 91 et 0,82 % pour la LIFA).

Répartition Femmes / Hommes : Les 337 licenciés 2023 étaient à 42.7 % des femmes (144) et 57.3 % des hommes (193). La saison précédente cette proportion était de 41 % des femmes (118) et de 59 % des hommes (168). Et pour mémoire la répartition était 37/63 en 2019.

Dispositif Pass' Sport : Depuis la 1^{ère} année l'ESM s'est inscrit dans la démarche promue par le Ministère des Sports pour développer l'accès aux activités sportives, en accordant aux bénéficiaires d'un Pass' Sport une remise de 50 € sur leur cotisation. Le club se charge ensuite de recouvrer la

participation de l'Etat.

Organisation de compétitions : En 2023, l'ES Montgeron a organisé 5 compétitions :

- les Championnats de l'Essonne de Lancers longs hivernaux (08 janvier)
- la 2^{ème} édition de l'Ekiden de Montgeron (02 avril)
- les Championnats de l'Essonne d'Épreuves Combinées Benjamins-Minimes (13 et 14 mai)
- une journée EA/PO (avril)
- la 37^e édition Meeting de Montgeron-Essonne (05 juillet),

Ekiden : Après des débuts contrariés par la pandémie COVID et des reports, la 1^{ère} édition de l'Ekiden de Montgeron avait pu se tenir en avril 2022. Le dossier de labellisation déposé après cette première a abouti favorablement et est venu reconnaître la qualité de l'organisation et la validité des performances accomplies sur la course. En 2023 l'équipe d'organisation - mobilisée en nombre autour d'Adrien TARENNE, notre chef de projet, et constituée pour l'essentiel de membres du groupe Running du club - a remis le couvert : le 2 avril, les runners ont à nouveau investi la Pelouse de Montgeron. Forte de son label, la course a servi de support aux Championnats de l'Essonne et aux Championnats d'Île-de-France d'Ekiden en 2023.

En termes de participation, il y a tout lieu d'être satisfait :

- 2023 : 414 participants (60 équipes de 6 et 18 équipes de 3)
- 2022 : 216 participants (27 équipes de 6 et 18 équipes de 3)

Bravo à tous et rendez-vous en 2024 pour la suite de l'histoire !

Meeting de Montgeron-Essonne : La 37^e édition du Meeting, organisée le 5 juillet 2023 à Coubertin, était inscrite au World Athletics Continental Tour (circuit européen des meetings mondiaux) avec le niveau Bronze. Les performances, qui y ont réalisées, le classent au 120^{ème} rang mondial (sur plus de 1.000 meetings).

A savoir : le Meeting international de Montgeron-Essonne est l'un des plus anciens meetings d'athlétisme du calendrier national. Il est celui qui avait été organisé pendant la plus longue période consécutive en France, avec 35 éditions avant que la pandémie COVID ne vienne interrompre la série en 2020. Après 2 années de suspension l'organisation a repris en 2022.

Développement et Engagement citoyen :

Interventions dans les écoles : Les actions de développement de la pratique sportive basées sur l'athlétisme en milieu scolaire, initiées il y a plusieurs années déjà, se sont poursuivies en 2023 et ont vu le nombre de classes et de jeunes touchés augmenter significativement. L'objectif principal est de faire découvrir l'athlétisme en faisant des initiations courses, sauts et lancers dans les cours d'école et préaux, et éventuellement en salle de sport. Ces interventions menées après accord de l'Education Nationale et signature des conventions correspondantes ont concerné cinq écoles primaires.

Ecole Hélène Boucher (Montgeron)

- du 13.09.22 au 18.11.22 = 6 séances - 1 CM1 - 2 CE2 = 64 élèves
- du 07.03.23 au 18.04.23 = 7 séances - 1 CP - 2 CE1 = 75 élèves
- du 16.05.23 au 20.06.23 = 6 séances - 1 CE1 - 2 CE2 = 60 élèves

Ecole Ferdinand Buisson (Montgeron)

- du 06.03.23 au 17.04.23 = 6 séances - 3 CM1 - 2 CE1 = 121 élèves
- du 15.05.23 au 26.06.23 = 7 séances - 3 CP = 75 élèves

Ecole Jean-Charles Gatnot (Montgeron)

- du 09.03.23 au 20.04.23 = 7 séances - 3 CE1 - 1 CP - 1 CE1/CE2 = 101 élèves/

- du 11.05.23 au 29.06.23 = 7 séances - 1 CP - 1 CE1 - 1CE2 = 77 élèves

Ecole Alain Bashung (Vigneux-sur-Seine)

- du 14.04.23 au 30.06.23 = 8 séances + finale - 2 CP - 2 CE1 = 69 élèves

IDA Jean-Charles Gatnot pour déficients auditifs avec handicaps associés (Montgeron)

Les actions spécifiques menées avec l'IDA ont concerné 12 jeunes de 8 à 14 ans, avec 23 séances réparties sur 4 périodes et participation à la course d'avant-meeting le 5 juillet.

- du 14.09.22 au 19.10.22 = 6 séances
- du 09.11.22 au 07.12.22 = 5 séances
- du 04.01.23 au 15.02.23 = 7 séances
- du 24.05.23 au 21.06.23 = 5 séances

Globalement les séances ont été suivies par 27 classes et ont rassemblé plus de 650 participants.

Participation aux opérations nationales de la FFA : Depuis 2020, le club s'associe aux initiatives de la FFA et propose localement dans le courant du mois de septembre des journées gratuites de découverte de l'athlétisme pour les enfants et un « Run 2 K ».

Ces opérations trouvent écho dans la Ville : environ 70 jeunes venus essayer l'athlétisme en septembre 2022 lors de la journée Portes ouvertes (Kinder Joy of Moving) ; 100 participants tout pile réunis il y a quelques semaines en forêt de Sénart pour la 4^{ème} édition du Run 2K.

« Du stade vers l'emploi » : C'est une initiative née au sein de la Ligue d'Athlétisme des Hauts de France, puis adoptée au niveau national et élargie désormais à de nombreuses fédérations sportives : regrouper sur un stade ou dans une salle d'athlétisme des employeurs ayant des postes à pourvoir et des demandeurs d'emploi, leur faire pratiquer des activités physiques ensemble sans dévoiler qui est qui, partager un déjeuner, puis avoir des entretiens entre recruteurs et candidats (Job dating).

La 1^{ère} opération « Du stade vers l'emploi » a été menée le 9 septembre 2022 au stade Pierre de Coubertin avec la mobilisation d'entraîneurs du club pour l'encadrement sportif des activités. Environ 80 demandeurs d'emploi et 15 entreprises étaient présents. Selon les retours obtenus, l'opération a donné lieu à 40 % d'embauche parmi les demandeurs d'emploi présents, ce qui représente un pourcentage significatif. L'opération a été renouvelée le 19 octobre dernier.

Accueil de stagiaires – Formations d'entraîneurs et de juges : Le club a accueilli en 2023 deux stagiaires STAPS (convention avec l'université d'Evry).

Notre entraîneur Jean-Michel PEGAIN est très impliqué dans la formation des futurs entraîneurs et comme cela a régulièrement été le cas par le passé, nous avons accueilli 5 sessions de formation d'entraîneurs au Stade Pierre de Coubertin.

Un certain nombre de nos jeunes entraîneurs ont entrepris des parcours de formation et suivi une partie des modules nécessaires. Mathias KOMVOS est allé au bout du parcours Initiateur U12 et obtenu sa qualification après évaluation pratique (nommé début juillet).

Formation de jeunes juges : En février 2023, nous avons organisé avec les entraîneurs du groupe Benjamins-Minimes une session de formation aux règles de compétition d'athlétisme pour jeunes juges et jeunes athlètes. Elle a été suivie par 17 des 28 licenciés de la catégorie U14 (11 BEF + 6 BEM), soit 61 %. A l'issue de la session, nos 17 stagiaires ont eu à répondre à un quiz vrai/faux de 20 questions et ils se sont montrés brillants puisque tous ont validé ce quiz et que leur moyenne s'est établie à 16,6/20.

Pour des questions d'agenda, il n'a pas été possible d'organiser une session pour les Minimes.

Juges nommés en 2023 : Chez les adultes, deux licenciés du club qui avaient suivi les modules théoriques nécessaires et participé comme juge à des compétitions, ont été nommés après

évaluation :

- Ludivine KOMVOS : Juge-assistante Sauts
- François LONGATTE : Juge de Sauts et Juge-assistant sur les Courses et sur les Lancers.

C'est l'occasion de rappeler que parmi les licenciés du club figurent aussi des entraîneurs, des dirigeants et des juges, diplômés dans leurs domaines respectifs.

Participation aux Manifestations de la Ville : L'ancrage local de l'ESM est indéniable avec en 2023 54.6 % de licenciés habitant Montgeron (184). En ajoutant Draveil (35), Vigneux (27), Yerres (27) et Crosne (16) le pourcentage monte à 85.7 % pour la communauté d'agglomération. Il est donc assez naturel de retrouver le club sur les manifestations organisées dans la ville : la Fête de la Ville, le Forum des Associations, la Fête des Lumières.

Stages organisés pour les athlètes : Stage de Printemps (22-29 avril 2023) :

Organisé à la Pommeraye (près d'Angers) il a regroupé 17 athlètes (cadets à seniors). Ce stage intensif d'entraînement et de préparation aux compétitions estivales pouvait regrouper jusqu'à une quarantaine d'athlètes dans un passé pas si lointain. L'effectif réduit d'inscrits - déjà observé ces dernières années - pose la question de la pertinence de cette offre.

Stage Benjamins/Minimes (2-5 mai 2023) : Organisé au stade Pierre de Coubertin, il a regroupé 16 athlètes et incluait une sortie escalade.

Animations et rencontres conviviales : En 2023, le club a, comme chaque année, proposé des temps conviviaux de rencontre et d'échanges entre les membres du club : sortie pour aller assister à tarif préférentiel au Meeting indoor de Paris à l'Accor Hotel Arena (Bercy) dans le cadre d'un déplacement collectif en bus ; soirée club à la Salle de l'Amitié (mars, 80 personnes). La soirée prévue en juin a dû être reportée à septembre du fait des nombreuses compétitions.

Perspectives 2024 :

Au 17 novembre 2023, le club compte 297 licenciés (femmes : 41.8 %).

On peut raisonnablement penser que les parcours de formation entrepris par les uns et les autres seront poursuivis et que nous annoncerons d'autres nominations d'entraîneurs, de dirigeants ou de juges lors de notre prochaine Assemblée Générale.

En termes de compétitions, nous accueillerons le 7 janvier 2024 les championnats de l'Essonne de lancers longs. L'Ekiden aura lieu le 31 mars, le Meeting le 19 mai et nous accueillerons la Finale des Ecoles d'athlétisme le week-end des 23 juin 2024.

Indépendamment des préoccupations qui sont les nôtres au sujet de l'avenir du Meeting, nous adressons des remerciements appuyés à la Ville et à ses services sans qui toutes nos organisations – des compétitions jeunes au meeting – ne pourraient se tenir.

Nous adressons des remerciements tout aussi appuyés à tous les membres du club et à ceux de leurs proches qui s'investissent ou qui viennent apporter une aide ponctuelle pour que les compétitions que nous accueillons et les animations ou événements qui nous réunissent puissent avoir lieu et se dérouler dans les meilleures conditions.

Je terminerai en formulant des vœux pour la saison 2024 (liste non exhaustive) :

- que l'Ekiden de Montgeron continue de grandir et s'installe comme un rendez-vous annuel incontournable pour les runners compétiteurs, mais aussi pour les habitants de la Ville qui s'adonnent à la course à pied ;
- que la 38^{ème} édition du Meeting de Montgeron-Essonne prévue le 19 mai puisse avoir lieu ;
- que quelques-uns parmi vous, sans nécessairement rejoindre le comité directeur du club, aient l'envie de nous apporter leur aide à l'occasion de telle ou telle manifestation ou de telle

- compétition ;
- que les athlètes et plus généralement les sportifs français gagnent de nombreuses médailles aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 (pas d'excédent de bagage à craindre au retour, nous jouons à domicile) et que ceux – s'il s'en trouve – qui parmi vous ont postulé à une place de volontaire soient retenus pour participer à l'évènement.

Merci à ceux qui ont aidé sur cette Assemblée Générale.
Merci de votre écoute. »

Le rapport du secrétaire général est approuvé à l'unanimité par les membres de l'assemblée générale.

RAPPORT DU TRESORIER GENERAL

Monsieur Anthony BIORET, trésorier, étant absent, la Présidente et en accord avec lui, présente les comptes de la saison écoulée 2022-2023 et le budget prévisionnel 2024.

« Le bilan de cette année correspond au deuxième bilan post covid qui a été très particulier à traiter des deux années. Celui-ci constate un déficit de 16 389€ (vs 24ke en 2021-2022 : -32%) du fait du précédent déficit qui n'a pu être comblé, mais surtout de la diminution des dépenses que l'on aurait souhaité plus importantes. Mais l'obligation de mettre en place des agents de sécurité lors du meeting avec la période des violences urbaines, le changement d'embrayage du minibus, la hausse des frais de secrétariat liée au leasing de la photocopieuse qui était nécessaire ainsi que le suivi des athlètes est en légère hausse et représente plus de 10% du budget ne nous ont pas permis d'annuler en totalité le déficit.

Pour les recettes, il y eu de plus d'adhésions au club qui ont permis d'augmenter les cotisations de 49%. Une subvention de la FFA a été en baisse de 64% liée principalement au changement de rémunération de notre athlète international professionnel (rémunéré en direct par le système fédéral et non plus comme employé par le club). Le stage sportif a vu sa recette en baisse de 38%, mais le coût du stage a baissé de 45%, donc cela a compensé. Le sponsoring a légèrement rapporté plus grâce aux efforts sur la recherche de partenariat avec les entreprises, mais les dons des particuliers sont quasiment inexistantes.

Dans le détail, pour les dépenses, elles sont principalement pour les licences ou mutations 25.200€, Ekiden 10.000€, Meeting 79.000€, Stages : 16.200€, Organisations : 90126€, Salaires et indemnités de déplacement : 76.000€, Suivi des athlètes : 33.000€, Compétitions : 18.000€, Minibus : 2300€, frais gestion : 6.600.€, Animation : 4.500€...

Les recettes en baisse de 5.9% (261.533,42€) et des dépenses en baisse de 8% (277.922,55€), d'où un meilleur résultat, mais encore en déficit pour la 2^e année consécutive (16389,13€).

Au cours de la saison, nous avons eu plusieurs problèmes de trésorerie liés aux subventions versées en retard par les collectivités du fait des traitements des bilans des opérations et avec des dossiers administratifs demandés de plus en plus complexes.

Des pistes de réflexion sont en cours pour permettre une meilleure disposition de trésorerie et avoir un dispositif financier plus adapté aux dépenses pour les activités du club :

.Ekiden : Hausse du prix de la participation et Hausse des prix de la buvette.

- .Suivi des athlètes : Baisse des aides à la préparation individuelle des athlètes de haut niveau.
- .Minibus : Etude à réaliser sur l'avenir du véhicule et réflexion avec les partenaires auto.
- .Dons des particuliers : Possibilité d'une campagne auprès des adhérents.
- .Partenaires /Sponsors : poursuivre les efforts – opération partenaires pour les fidéliser.
- .Stages : Augmentation du prix par athlète, stage un an sur deux, stage sur site de Montgeron

Pour le Budget prévisionnel 2024, le club propose un budget un peu en baisse (262.400€) tout en sachant qu'il risque d'y avoir des augmentations indépendantes de sa volonté du fait de l'inflation nationale, et notamment pour les hébergements ou transports pour les compétitions nationales. Une question se posera dans les prochaines semaines concernant la réalisation du meeting du fait de la délibération du conseil départemental pour les subventions des manifestations, et qui décline une baisse de l'aide accordée par rapport à l'année dernière ; et également de la demande de la fédération européenne d'augmenter de 5000€ les primes aux athlètes et de l'arrêt de l'aide accordée de cette fédération à tous les organisateurs. La décision sera prise suite à une réunion avec le Département.

Il est donc prévu que ce budget sera très suivi pour arriver à un bilan au plus près de l'équilibre sans déficit annuel. »

Le rapport du trésorier pour les comptes de 2023 est approuvé à l'unanimité par l'assemblée, ainsi que le budget prévisionnel présenté de la saison 2024.

Désignation de vérificateurs aux comptes pour l'année 2024 :

Suite à la demande de candidats pour effectuer ce rôle, trois personnes se sont proposées, et celles-ci ont été désignées à l'unanimité :

- Alexis FRETTE
- Benoit LOUVIOT
- Antoine RICHARD

BILAN SPORTIF 2023 - ES MONTGERON ATHLETISME

Dans les bases informatiques de la FFA, on dénombre 2.334 performances réalisées en compétition par les athlètes du club au cours de la saison 2023 (dont 26 performances en relais). Ce nombre est en hausse de 30 % par rapport à 2022 (pour mémoire le nombre de licenciés a augmenté de 18 %) :

- 1.787 performances en 2022.
- 398 performances pour 2021 (année la plus impactée par le COVID).
- 679 performances pour 2020.

Par sexe, la répartition est la suivante :

	F	M	Nbre Total Perfs
2023	42 %	58 %	2.334
2022	45 %	55 %	1.787
2021	36%	64%	398
2020	39%	61%	679

Ces 2.334 performances ont été réalisées par 217 athlètes (88 femmes et 129 hommes).

Classement des athlètes/ Classement des clubs :

Le « classement » consiste à associer à chaque athlète un niveau lié aux performances réalisées lors de la saison. De Départemental 8 (D8) à International A (IA) la grille de classement compte 24 échelons : Départemental (8 niveaux) > Régional (6) > Inter-régional (4) > National (4) > International (2).

Sur piste, il faut deux performances d'un niveau donné pour être classé à ce niveau. Un athlète ne

peut être classé que s'il n'a pas réalisé assez de performances valides ou si celles-ci n'atteignent pas le barème minimum de classement. Pour les plus jeunes, il existe un échelon de classement plus réduit associé au fait de participer à des compétitions, indépendamment des résultats.

Pour la saison 2023, 208 licenciés de l'ESM sont « classés », soit 62 % de l'effectif (184 pour 64 % en 2022) et le club s'enorgueillit de compter à nouveau :

- un athlète classé International A (IA) - le plus haut niveau de performance dans le barème - en la personne de Pascal MARTINOT-LAGARDE
- un athlète classé International B (IB) en la personne de Hassan TAFTIAN.
- des athlètes classés dans chacun des 24 échelons de la grille.

Il faut savoir qu'en 2023, on comptait seulement 6 athlètes classés au niveau international dans tout le département de l'Essonne (2 IA et 4 IB).

Alors que nous représentons 4,8 % des licences du département (337 pour 7.022), 17.4 % des athlètes essonniers classés aux plus hauts niveaux nationaux (N1 et N2) sont des licenciés de l'ESM. Et si l'on élargit aux athlètes classés de N1 à N4 (soit les 4 niveaux « National ») ils sont encore plus de 15.5 %. Au Classement des clubs 2023 de la FFA (établi par addition des points des licenciés), l'ESM est : 4^{ème} sur 36 clubs classés en Essonne (6^{ème} en 2022), 22^{ème} sur 307 clubs classés en Ile-de-France (29^{ème} en 2022), 164^{ème} sur 1898 clubs classés au niveau national (196^{ème} en 2022)

Championnat de France des clubs : En 2023, l'ES Montgeron a perdu sa place dans la Division Nationale 2, dans laquelle il évoluait depuis 2014. Outre le fait d'être confronté à des ententes désormais plus nombreuses (des clubs de plus de 800, voire 1000 licenciés), il faut noter que l'équipe Interclubs 2023 comptait de nombreux jeunes (cadets, juniors). Retrouver la Division Nationale 2 constituera un objectif sportif pour 2024.

Jurys : Comme lors de la saison 2022, ce sont 151 postes en jury de compétition FFA qui ont été tenus par des licenciés du club. Ces postes ont été tenus par 31 personnes, y compris des jeunes benjamins et minimes, et par des accompagnants. 87 des 151 présences (58 %) restent néanmoins le fait de 3 licenciés seulement (en 2022 : 97 / 151 présences, soit 64 %).

Podiums :

L'ES Montgeron a totalisé 77 podiums dans les championnats disputés lors de la saison 2023. Le chiffre enregistre une baisse significative supérieure à 33 % (116 podiums en 2022).

Podiums 2023	DEP ^{TAL}	REGIONAL	NATIONAL	INTERNAT ^{AL}
TOTAL	56	14	7	-
OR	24	3	4	-
ARGENT	19	5	2	-
BRONZE	13	6	1	-

Podiums 2022	DEP ^{TAL}	REGIONAL	NATIONAL	INTERNAT ^{AL}
TOTAL	79	23	12	2
OR	23	11	6	-
ARGENT	28	6	2	2
BRONZE	28	6	4	-

On soulignera :

- le titre de Championne de France Elite remporté au Triple saut féminin.

- le podium (bronze) obtenu sur le 10 km route U18 F.
- l'apport des athlètes masters du club : 10 podiums (dont 12 titres) avec 3 titres nationaux et 1 titre régional.
- les 18 podiums départementaux des benjamins-benjamines et minimes (4 titres).

Nous laissons maintenant la place aux récompenses.

REMISE DES RECOMPENSES AUX ATHLETES

Les athlètes récompensés sont les 21 athlètes ayant participé aux championnats de France ou championnats internationaux. Plus des jeunes ayant eu des résultats sportifs importants dans leur catégorie ou ayant eu une attitude d'engagement ou bien reconnus dans les groupes d'entraînement. Trois autres personnes ayant été des acteurs importants dans l'organisation de l'Ekiden sont également récompensées.

<u>RUNNING</u>	FRETTE Y / DERQUENNE O / BOUMEDIENNE S
<u>EA/PO</u>	JEAN CHARLES J/ BRENAUT M/ GERBAUT N/MOSTEFAOUI N/BORDIER L ARSAC H / REYMONDIER V
<u>BE/MI</u>	NACYR I/NYS M/ HARSIGNY T/BELROSE J/BULEUX N/HOUDINIÈRE L SAINTINY M/ AKE CARLOS R
<u>C FRANCE</u>	DEVAUBOREL M / ELBAGHLOULI T / FRETTE A / ELBAGHLOULI C / VITRA L LEGROS Louis / BONNAUD A / MATHOREL S / TARENNE A / MARTHELY A COULIBALY T / CHAKSOUKANE M / MARTINOT LAGARDE P / BIORET A AAIGLE A / KOMVOS L / VELIN J / FOSTHER KATTA M / BAKIRI L ALOWANOU W / FOSTHER KATTA AS

ELECTIONS DES MEMBRES DU COMITE DIRECTEUR

Membres sortants :

BERNARD Agnès – BONNAMY Anouk - BOSCHIERO Patrick – CHEDEVILLE Pascal

Candidats :

BONNAMY Anouk - BOSCHIERO Patrick – CHEDEVILLE Pascal

Les membres de l'assemblée générale ayant droit de vote ont élu les membres suivants :

(Votes et pouvoirs compris) : 133 votants : 130 bulletins exprimés et 3 bulletins nuls

- BONNAMY Anouk : 127 / 133 Voix
- BOSCHIERO Patrick : 123 / 133 Voix
- CHEDEVILLE Pascal : 120 / 133 Voix

Les trois membres sont élus au comité directeur.

L'ordre du jour de l'assemblée générale de la saison sportive 2022/2023 étant épuisé, et n'ayant aucune question diverse, la Présidente clôture la séance de l'assemblée générale, et invite les participants à partager l'apéritif buffet.

La Présidente

Le Secrétaire Général